

Rester fort pendant l'opposition

Apostasie à Kirtland : L'importance de suivre fidèlement les dirigeants de l'Église

En 1837, les saints de Kirtland connurent des problèmes financiers. Pour aider les membres à être plus autonomes financièrement, Joseph Smith et d'autres dirigeants de l'Église fondèrent une compagnie semblable à une banque qu'ils appelèrent la Kirtland Safety Society. En raison d'une crise économique généralisée à cette époque, de nombreuses banques firent faillite partout aux États-Unis. À l'automne 1837, la Kirtland Safety Society fit aussi faillite. Deux cents investisseurs de la banque perdirent presque tout, Joseph Smith subissant les pertes les plus importantes. Bien que la Kirtland Safety Society n'ait pas été financée par l'Église, certains membres la considéraient comme une banque de l'Église ou celle du prophète et ils rendirent Joseph Smith responsable de leurs difficultés financières. Certains commencèrent même à dire qu'il était un prophète déchu. Mais, en dépit de la faillite de la banque, beaucoup d'autres membres qui avaient perdu de l'argent continuèrent à croire et restèrent fidèles au prophète.

Un esprit d'apostasie et de critique gagna de nombreux saints. En juin 1838, environ deux à trois cents apostats avaient quitté l'Église, y compris quatre apôtres, les trois témoins du Livre de Mormon et un membre de la Première Présidence. Cependant, tout comme Brigham Young, la plupart des saints réagirent avec foi à cette période difficile. Le Seigneur les fortifia et ils restèrent fidèles à leur témoignage. Plusieurs des personnes qui quittèrent l'Église pendant cette époque d'apostasie revinrent plus tard et demandèrent à être réintégrées dans l'Église du Seigneur. Parmi elles se trouvaient Oliver Cowdery, Martin Harris, Luke Johnson et Frederick G. Williams.

Au milieu de ces conflits à Kirtland, quelques apostats cherchèrent à tuer Joseph Smith. Avertis par l'Esprit, Sidney Rigdon et lui partirent pendant la nuit du samedi 12 janvier 1838. Leurs ennemis les poursuivirent pendant des jours, mais le Seigneur les protégea. Le 14 mars 1838, ils arrivèrent avec leur famille à Far West (Missouri).

Discutez ensemble des questions suivantes :

- Quels principes pouvons-nous retirer de ces événements sur la manière de réagir à l'opposition ? Que pouvons-nous retirer de ces événements sur la manière de réagir à l'opposition que rencontre l'Église ?
- Que pouvons-nous faire pour rester fidèle aux dirigeants de l'Église même lorsque nous entendons d'autres personnes les critiquer ?
- Quelles bénédictions avez-vous reçues en suivant le prophète ?

Conflit dans le nord du Missouri : Apprendre à bien supporter l'opposition

En 1837 et 1838, des membres de l'Église mécontents qui avaient été excommuniés et qui vivaient parmi les saints à Far West, commencèrent à traduire l'Église et ses dirigeants en justice et à harceler l'Église. En juin 1838, Sidney Rigdon prononça un discours enflammé connu sous le nom de « Salt Sermon [sermon du sel] ». Il cita Matthieu 5:13 et dit que, si le sel perd sa saveur, il n'est plus bon à rien et doit être jeté, impliquant que les personnes qui avaient quitté l'Église devaient être chassées de parmi les saints. Deux semaines plus tard, le 4 juillet, Sidney Rigdon fit un discours dans lequel il promit que les saints se défendraient, même s'il fallait en venir à une « guerre d'extermination ». Ces deux discours semblaient contredire l'instruction du Seigneur de « demande[r] la paix » (D&A 105:38), mais ils furent tous les deux publiés et causèrent une grande inquiétude parmi les non-membres de l'Église.

Pendant ce temps, un converti nommé Sampson Avard faisait prêter des serments secrets aux personnes qui voulaient bien se joindre à lui pour former une bande de maraudeurs appelés les Danites. Il leur enjoignait de voler et de piller les Missouriens, disant que cela aiderait à édifier le royaume de Dieu. Il convainquit ses disciples que ses ordres venaient de la Première Présidence. La vérité fut découverte par la suite et Sampson Avard excommunié. Ses actes causèrent des dommages importants à l'image de l'Église et furent l'une des causes de l'incarcération du prophète à la prison de Liberty.

En octobre 1838, une bataille entre des membres de l'Église et la milice du Missouri fit quelques morts des deux côtés. Des comptes rendus exagérés de la bataille parvinrent à Lilburn W. Boggs, gouverneur de l'État du Missouri, qui publia alors le désormais célèbre ordre d'extermination : « Les mormons doivent être traités comme des ennemis et *doivent être exterminés* ou chassés de l'État, si nécessaire pour le bien public » (cité dans *History of the Church*, 3:175). Bientôt, la ville de Far West fut encerclée par une milice dont le nombre était cinq fois supérieur à celui des saints. Joseph Smith et d'autres dirigeants de l'Église furent incarcérés dans la prison de Liberty, où ils restèrent tout l'hiver. Le reste des saints dut quitter l'État.

Discutez en groupe des questions suivantes :

- Quels principes pouvons-nous apprendre de ces événements pour nous aider à mieux supporter l'opposition ?
- Pourquoi est-il important que chacun de nous suive l'exemple du Sauveur en période de conflit et d'opposition ? Que s'est-il passé dans le nord du Missouri quand des saints n'ont pas suivi ce principe ?
- À quelle occasion avez-vous vu les paroles ou les actes d'une personne amener quelqu'un à avoir une opinion positive de l'Église ?

